

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 23 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2663

SE CELEBRARAN FIESTAS EN ESPAÑA EN HONOR DEL EJERCITO México y Rusia van al desastre

México y Rusia van hacia un mismo fracaso

New York.—México está aprendiendo la misma lección que Rusia, o sea, que si se trata injustamente al capital, éste se ahuyenta y, a la postre, el perjudicado en el país y no el capital.

México no ha ido tan lejos como Rusia, país que en 1918 nacionalizó todas las propiedades industriales sin la debida indemnización. El gobierno de México no se ha apoderado de los campos petroleros de propiedad extranjera, de las minas, de las industrias ni de las tierras cultivables. Pero si ha puesto multitud de dificultades en el camino de esas negociaciones, les ha hecho amenazas radicales, y ha obligado a los capitalistas extranjeros a reducir sus operaciones.

El poco favorable resultado de todo esto queda manifiesto en un estudio de la situación mexicana preparado por Leo G. Koepfle, miembro de la división de información en el Departamento de Comercio.

Aun cuando no existen estadísticas oficiales mexicanas respecto a las importaciones y exportaciones, se sabe que el comercio ha decrecido considerablemente durante el año en curso.

Según cálculos hechos en este país, nuestras exportaciones a México disminuyeron en \$12,000,000 durante los primeros cinco meses de 1927, respecto al período correspondiente al año anterior. Nuestras importaciones de México tuvieron una disminución de \$13,000,000.

La prohibición en EE UU. aumenta las enfermedades

Nueva York.—El famoso neurologista brasileño, doctor Antonio Austrgesilo, quien ha venido en viaje especial a los Estados Unidos, manifestó en una entrevista que concedió a la United Press:

«La mayoría de las enfermedades mentales que se ven en los Estados Unidos son producidas por la prohibición que resulta en un aumento considerable del alcoholismo.»

Su opinión se basa en sus estudios y visitas a las princi-

pales clínicas neurológicas de Nueva York y a las conferencias que ha tenido con los Estados Unidos se dedican a esa ciencia.

El profesor dice, además que las enfermedades mentales están creciendo considerablemente en el mundo entero debido a la intensidad de la vida moderna y a la lucha que actualmente se sostiene.

Agregó que creía que los médicos suramericanos debían preferir visitar los Estados Unidos en lugar de Europa porque «aquí hay más actividad, más vida en la ciencia.»

Abandonará a Nueva York el diez de septiembre con el fin de visitar los hospitales de Chicago, Boston, Filadelfia, Baltimore, Washington y Toronto.

Estragos de la sequía en Australia

Melburne.—El senador Guthrie manifestó en un discurso que, a consecuencia de la sequía, se han perdido ocho millones de cabezas de ganado lanar en Queenland y dos millones en las demás regiones de Australia.

La boina sombrero nacional

Oviedo.—Varias instituciones culturales de Asturias se han dirigido al Gobierno solicitando que se celebre en España la festividad del traje nacional, dando este carácter a la boina y a la capa.

Un monumento al Rey

Madrid.—Se está realizando una cuestión para erigir una gran estatua ecuestre del Rey D. Alfonso XIII, que se levantará en el recinto de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, que se inaugurará el doce de Octubre de 1928.

Varios personajes de la nobleza se han inscrito en las listas que ya se han abierto, habiéndose recaudado más de 20,000 pesetas.

Fiestas por el ejército

Madrid.—El Ministerio de la Guerra ha anunciado que en Málaga, Madrid, Zaragoza, Cadiz y Barcelona con la colaboración de las autoridades locales se celebrarán en los primeros días del mes de Octu-

bre distintos actos en honor de las tropas que han regresado de Marruecos.

El día que ese acto tenga lugar se llamará del «Soldado Español», constituyendo una verdadera reivindicación de los prestigios militares de España.

Se descubre una conspiración

Atenas, Grecia.—Una conspiración política para derrocar al gobierno y reinstalar al ge-

neral Theodore Pangalos, el exdictador griego, como jefe del Estado, se ha descubierto. Treinta jefes de los conspiradores han sido aprehendidos y dos oficiales del ejército que estaban dentro de la conspiración.

Un incendiario confesó haber quemado 17 iglesias católicas

Colombus, O.—Roy Marsden, convicto y preso en una

penitenciaria, ha confesado bajo su firma, ante los funcionarios de policía, que había incendiado 17 Iglesias católicas en Canadá.

Marsden confesó también haber cometido iguales actos en distintas partes de los Estados Unidos; habiéndosele pedido que no se hicieran públicos los detalles de sus crímenes, con objeto de que fueran aprehendidos sus cómplices.

Los nuevos Profesionales

El Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia



men suplementario de especialización en ocho diferentes ramos de la ciencia médica, tales como enfermedades de la piel, de la vista, de la uretra, de los oídos y otras de las más importantes enfermedades tropicales.

En julio del presente año casó con la estimable señorita Ivonne Clays de Vestele, perteneciente a una familia de la nobleza belga, y educada en los mejores Colegios Católicos de Inglaterra.

El Doctor Calderón radicará en esta capital y seguirá trabajando al lado de su señor padre, que es uno de los más reputados doctores del país y que ha sido siempre un amigo sincero de nuestro diario.

El Correo Nacional rinde el testimonio de su alta estima al nuevo y competente facultativo.

Pñalones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Seccion Deportiva

El sensacional partido del domingo en el Estadio

Uno de los partidos de más sensación es el que nuestro cuadro de la Federación señala para el próximo domingo 25 de los corrientes en el Estadio, entre los campeones nacionales y los «players» del Herediano.

Es este uno de los partidos que mayor número de fanáticos del arte del balón congrega en nuestro campo de deporte; la emotividad que tiene un match de esta índole, únicamente puede ser igualada por la que existe cuando nuestros cuadros se enfrentan a equipos extranjeros que vienen precedidos de gran fama y cuyas lucidas actuaciones han sido la mejor escuela que hayan recibido nuestros equipistas, muchos de los cuales no conocen del futbol más que las reglas fundamentales y para quienes el ejemplo dado por los equipos venidos del exterior han sido sumamente provechosos.

Que en buena hora jueguen los dos equipos rivales y que ojalá no lleven más al entrar a la arena deportiva que el deseo de hacer un juego lucido lleno de elegancia, sin importar el que corresponda el triunfo a uno u a otro, ambos son tan capaces de conquistarlo que cualquiera que lo obtenga en buena lid, será digno de ostentarlo.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Los protestantes suspirando por la unidad...

Sin tener que ahondar mucho, el hecho salta a la vista: los protestantes viven en perfecta acetalia con ribetes de anarquía, así en lo tocante al régimen y gobierno exterior, como en lo referente a la doctrina y por consiguiente a la moral que de la primera se desprende. Cosa, por otra parte, muy natural: aquellos polvos produjeron estos lodos; la doctrina del libre examen que constituye a cada quisque en cátedra y maestro de sí mismo ha engendrado tantas autoridades doctrinales y morales como individuos afiliados a las distintas sectas.

Conscientes, pues, algunos prominentes protestantes de buena fe, que por ese camino de las divisiones, la doctrina de Cristo está desfigurada y de que el mandato divino del «único rebaño bajo la dirección de un sólo pastor» no se cumple entre ellos, suspiran ardientemente por la unidad, pero no por una unidad cualquiera, sino por aquella cuyo tipo y modelo es la católica.

Exponente de esas ansias, es la asociación «para la unión de la Cristiandad» denominada *World Conference* (Conferencia Mundial) que desde hace más de quince años promueven los protestantes episcopalianos de los Estados Unidos, y que celebró sus últimas asambleas durante los días 3-21 del pasado mes de agosto en Lausana. La última vez fue Estocolmo el lugar de la asamblea, pero en ella como en las anteriores no se llegó a ningún acuerdo definitivo sobre la unidad, pues que fue tal y tan grande el predominio del racionalismo en el ambiente de la Conferencia, que ni siquiera se atrevieron en sus conclusiones a confesar la Divinidad de nuestro Señor Jesucristo, como tendremos ocasión de demostrar en nuestros próximos artículos.

No sabemos todavía cuáles hayan sido las conclusiones de la Conferencia de Lausana; mas por los resultados de las anteriores, podemos profetizar desde ahora que han sido totalmente estériles. Como lo dijo el «Diario de Costa Rica» en una traducción publicada en uno de sus números de junio, los protestantes reconocen que la división entre los cristianos es motivo de escándalo para los infieles y que «la obra de Cristo está desfigurada hoy día por falta de unidad y cohesión doctrinaria y moral». Dejan

entrever que el ideal supremo acariciado por los promotores sería una unidad semejante a la de los católicos, pero al mismo tiempo presienten sus fracasos al considerar que la Iglesia Católica, el Romano Pontífice se niega a participar en dichas asambleas no obstante que por el número de sus adeptos, por su vinculación apostólica, por su universalidad es «la porción más importante y mejor organizada del Cristianismo». En efecto, el 18 de diciembre de 1914 Benedicto XV por medio del Cardenal Gasparri contestó al doctor Gardiner, secretario de la *World Conference* quien había solicitado la cooperación de la Iglesia Católica y las «oraciones del Papa» para el éxito de la reunión, que «con sumo gusto dirigiría sus oraciones al cielo para que se llegase a la unidad, pero que consciente de haber sido constituido principio y causa de unidad por Jesucristo mismo, quien le había encomendado el oficio de guiar a todos los hombres a los pastos de la salvación» no podía en manera alguna participar en aquella asamblea. Respuesta que en definitiva concuerda con la dada por la S. Congregación del S. Oficio el 6 de julio del presente año, en contestación a la invitación de los protestantes: «los católicos no pueden intervenir en congresos, reuniones, conferencias o asociaciones que tienen por fin reunir en una confederación a las sectas que de cualquier manera se arrogan el título de cristianas».

Dura parecerá la respuesta de la Iglesia, severa. Pero la tal Conferencia Mundial se reúne «para tratar y juzgar en materia religiosa, y si fuese posible, para confederar a los cristianos, según algunos artículos sobre los cuales no haya desacuerdo substancial, a su modo de ver». Ahora bien, tal cosa es un absurdo doctrinal, considerado en sí misma, y en particular en su relación con la doctrina católica.

Suponen en efecto los protestantes, 1) que hay otra unidad u otra manera de dar con ella, fuera de aquella intentada y expresamente ordenada por el Divino Fundador de la Iglesia, que no es otra que la unidad que posee la Iglesia Católica Romana en la cual únicamente se cumple aquello de «un sólo rebaño y un sólo pastor»;

2) Suponen absurdamente que pueden juzgar

de la unidad de la Iglesia y de las demás verdades, los que están lejos de ella;

3) Suponen que pueda constituirse, por decirlo así, un símbolo de fe redactado al arbitrio y gusto humano, y no como es en realidad el que fué entregado en depósito inmutable a la Iglesia, esto es, a la Cátedra de San Pedro, por el mismo Fundador Divino de la Iglesia.

Cómo se cumple en los protestantes, aquello de Herrera:

Y el Santo de Israel abrió su mano, Y los dejó; y cayó en despeñadero El carro y el caballo y caballero.

o aquello otro de Jeremías: «los niños, (los que se llaman cristianos) pidieron pan, y no había quien se lo diera», porque los protestantes carecen de esos pastos de la verdad, de esa característica de la unidad impresa indeleblemente en su obra sublime, la Santa Iglesia Católica.

RAMA

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán

- 1º El Triunfo de la Vieja Gloria. Marcha. Pryor.
- 2º El Dominó Negro. Obertura. Auber.
- 3º In Lovers Lane. Intermezzo. Pryor.
- 4º Dinorah. Fantasía. Meyerbeer.
- 5º ¿Por qué besé esa muchacha? Fox Trot. Henderson.

San José, 23 de Setiembre de 1927.

El Director,

Roberto Cantillano

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
**Bismuto
DESLEAUX**
y las
**Pastillas
PATTERSON**

SE VENDE una pulpería pequeña en el Barrio Luján.

Informes en La Florita, en el mismo barrio.

Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia de San Pablo de Heredia

Visítela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa, traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre las 9 horas.

La primera piedra

(De nuestro Corresponsal en San Lucas)

¡Por fin, después de dura labor, de muchas dificultades, se ha colocado la piedra fundamental de la iglesia en San Lucas! Se ha cristalizado un bello ideal de los músicos salesianos y se convierte hoy en bella realidad.

El Padre Soldati acompañado del Sr. Inspector de Escuelas, de don Eladio Prado del Sr. Constructor Altamirano y de una delegación del Comité colocaron la primera piedra después de celebrar misa de comunión a la que asistieron todos los reos con edificante devoción.

Hicieron acto de presencia casi todo el personal del penal y el Sr. Comandante que se portó a la altura.

Tomaron la palabra el Padre Soldati, don Eladio Prado y don Bernardo Canossa para referirse

con elocuente palabra a los motivos de la fiesta.

La capilla, cuya construcción patrocina don José Cabezas, estará terminada para la Noche Buena, habiéndose recogido ya la mitad del dinero necesario, lo que explica la empeñosa labor que han realizado los jóvenes salesianos en un espacio de tiempo relativamente corto, recogiendo el dinero personalmente y sin efectuar ningún turno.

La Ermita, como se ha convenido desde un principio, será consagrado a la Virgen de los Angeles llamada cariñosamente La Negrita.

Corresponsal Viajero

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Suscríbese al «Correo Nacional»

Circular de la Jefatura de Educación

San José, 19 de Setiembre de 1927.

Señores Inspectores de Escuelas:

Es bien conocida de ustedes la dificultad que existe para el cobro de multas por inasistencia de niños a las escuelas, debido a que la tramitación que establece la Ley de Educación Común resulta embrollosa y dilatada, además de que requiere, para que se haga correctamente, preparación y buena voluntad de parte de las Juntas de Educación.

Es necesario procurar medios que hagan más expedita la acción de las autoridades de policía para la efectividad de la compulsión escolar. Un recurso importantísimo nos ofrece la disposición contenida en el artículo 554 del Código Penal vigente, que dice:

"Incurrirán en la pena de multa menor en su grado primero, aplicada en el minimum los padres, encargados o tutores de un niño en edad escolar que desobedezcan las obligaciones que les impone la Ley de Educación Común acerca de la instrucción primaria de sus hijos o pupilos".

Desde luego debe conceptuarse que desobedecen a la Ley General de Educación, los padres, encargados o tutores cuyos niños incurran en inasistencias o faltas de puntualidad, cuando no las justificuen debidamente. En consecuencia, las autoridades: Jefes Políticos y Agentes de Policía, pueden proceder a la aplicación de la

pena prescrita en el artículo citado, y para ello bastará que el Director de la Escuela pase cada semana la lista de fallas, refrendada por el Presidente de la Junta de Educación del distrito. Tal procedimiento, rápido y efectivo, releva a las Juntas del proceso que según los artículos 132 a 139 de la Ley de Educación, deben seguir para el cobro de multas por inasistencias y no compromete en manera alguna a las autoridades encargadas de aplicarlo.

Ruego a Ud. dar instrucciones a los Directores y a las Juntas de Educación para que adopten en lo sucesivo esa forma de compulsión y recaben el apoyo necesario de las autoridades correspondientes.

Soy de Uds. muy atento y seguro servidor,

Ramón Rodríguez B.

Jefe Administrativo de Ed. Primaria.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves, Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Hereda, Tienda Benavides.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase a este diario

Santoral

Viernes 23.—San Lino, papa, mr. y Sta Tecla. vg.

STA. TECLA, VIRGEN YMR.

Nació en Iconia, en la Cilicia, de padres ilustres. Era muy hermosa, y estaba concertado su casamiento con un joven llamado Thamiro. Convertida por el apóstol San Pablo a la fe, consagró su virginidad al Señor. Su madre, sabiendo que Tecla no se quería casar, acusó a su hija de que era cristiana. Mandó el juez comparecer ante sí, y viendo que era verdad lo que la madre había dicho, hizo encender una hoguera y arrojar a Tecla en ella; mas la santa doncella, arrojándose con la señal de la cruz, estuvo en medio de las llamas sin recibir lesión alguna. Echáronla a las fieras, que se tendieron mansamente a sus pies. Después la precipitaron en una hoyo llena de víboras y serpientes, y también la libró Dios de este tercer tormento. Vistas por el pueblo tantas maravillas, empezó a dar voces diciendo: «Poderosísimo y digno de ser adorado es el Dios que Tecla adora», y el próconsul, temiendo el furor del pueblo, la dió por libre. Tecla se retiró a Seleucia, donde vivió con admirable ejemplo de santidad. Murió el día 23 de Septiembre, año de 138.

El último va-
por trajo:—

Leche

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 · TODO BARATO

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereda, TIENDA BENAVIDES.

Esta Semana!

COBIJAS

a Tres Colones

VÉALAS

ALMACEN ROBERT

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

El Castellano de Bosworth (1)

Por EMMANUEL THOMPSON

"Los que siembran con lágrimas, recogen con alegría."—Salm. 125, v. 5.

PRIMERA PARTE

Capítulo Primero

El Viajero

Era una noche oscura y ventarrosa. A la vez que la campaña se hundía entre las sombras, las lívidas fulguraciones del relámpago brillaban en el firmamento y el rumor ensordecedor de la tormenta se hacía por momentos más persistente.

Las diez de la noche: por la carretera de Barnet, a pesar del mal estado del camino, surcado de hondonadas y carriles, deslizábase velozmente un vehículo, dando tumbos a cada instante y sonrojando las ruedas con manifiesto peligro de concluir los años de su laboriosa tarea.

Cuando el coche pasaba por uno de esos terribles riesgos en una viajata de quedar atascado, aquí era el bramar y el espetar feos palabras, no del postillón, ¡cosa rara y nunca vista! sino que esta voz aguda y destimbrada salía del interior del vehículo.

Empero, el pasajero no conseguía mayor cosa con sus bravatas, y hé aquí que de pronto, se oye un ruido seco como el que causa un madero añoso al partirse y aquel edificio móvil se bamboleó de un lado. Ved aquí lo que había ocurrido: una de las ruedas sublevándose contra la tiranía del conductor, la dió por meterse en un zanjón, y él se echó a reír, ¡el mal ejemplo!—pensó que lo mejor sería quebrarse, y nada, no hubo recurso: se quebró. ¡Bendito sea Dios!

Como podréis ver, la marcha era de todo punto imposi-

ble de seguir, a menos que fuera en aeroplano, pero, por aquel entonces, no los había, hijos míos, y el auriga se vió en la imprescindible necesidad de bajar a reconocer el daño y lanzar por ende un vigoroso juramento.

Este accidente lamentable sucedió en un paraje que no tenía nada de poético ni confortable, lo cual lo hacía más lamentable todavía.

Aquella voz desagradable, chillona y gruñidora que ya conocéis, aunque no la hayáis oído, dejase oír otra vez: —¿Qué diablos sucede, José?

El aludido respondió con un acento en que se traslucía el temor:

—¡Partiose la rueda!.....

—¡Ah, bribón!; se oyó decir—¡este accidente es culpa de tu imbecilidad! ¡Ah, oh, oh!

Simultáneamente se abrió la portezuela y una figura humana apareció envuelta en una gran capa. Esta figura humana portaba una pistola en la mano derecha: probablemente creía habérselas con bandoleros, muy comunes en la época a que nos referimos. Para ser inglés su estatura era exigua, mas compensaba esta falta con una buena dosis de astucia y sagacidad que se reflejaba en sus ojos chicos, pequeños como los de la zorra y más móviles que el azogue.

Decimos, pues, que al apearse husmeó el aire, moviendo la nariz y aun las orejas, simpáticas gracias de su persona—y una sombra de disgusto se pintó en su rostro al olfatear la tempestad que se avecinaba.

¿Qué queréis? Tener una prisa por llegar a un punto determinado, y acontecerle un atraso imprevisto es para perder la quinta esencia de eso que llaman paciencia o contormidad con la adversa suerte!

—¡Diablo con los franchutes!—murmuró en alta voz este gracioso personaje—¡Siempre son ellos los que estorban los proyectos laudables y plausibles de los súbditos de Su Graciosa Magestad! ¡Qué hastío tratar con parisienses! ¡Estos enmielados ciudadanos son la peste.

—Seigneur,—protestó el pobre cochero que estaba tratando de reparar el daño,—c'est par hasard!

—¡Silencio!—exclamó su amo—y para hablarte mejor, en tu jergonza, silencio!

—Sólo pretendía.....
—Silence repito. Me precio de pronunciar bien el francés y supongo que has comprendido. No olvidas que para mí son palabras sinónimas, disculparse y protestar. *Le silence estor!* ¿Cuánto tardaréis en arreglar el desperfecto?

—Una hora, sinó.....

—¡Pese a mi negra suerte! ¡Despáchate pronto!

Dicha estas razones el viajero se aproximó a uno de los faroles del coche y sacando de su faltriquera un papel amarillento, púsose a leer con gran atención, echando de soslayo de cuando en vez, una mirada al diligente conductor que sudaba la gota gorda en su reparación.

El agua que empezó a caer en mayor abundancia le obligó a meterse en el coche.

El postillón, ¡pobre postillón! calculó tan mal que no fué sinó hasta hora y media después, que el coche se volvió a poner en ruta. Por entonces el extraño viajero descansaba en brazos de este buen viejo de Morfeo.

Capítulo II

Presentimientos

En la vieja y populosa ciudad de Lud, tenía la noble familia Félpoot su residencia. Londres, en 1800, no era un lugar del todo desagradable: quietud, sosiego, más tranquilidad y menos trajín mercantil y bursátil se echaba de más. Hoy, año de gracia de 1926 es cosa muy distinta. Londres podrá ser todo lo que se quiera: una ciudad inmensa, muy dilatada, de poco menos de una decena de millones de habitantes, el primer pueblo del Orbe y todo lo que querráis; pero nunca, nunca será una deliciosa y desahogada ciudad. Mirad que os lo dice un inglés, que ya es mucho conceder.

La señora Félpoot había guardado silencio, al parecer convencida de las razones que su esposo adujo; sin embargo su respiración entrecortada y el ligero temblor que se observaba en la aguja de hacer croché indicaban la inquietud de su atribulado espíritu.

—Esto que me dices—indicó su esposo a quien no s

(1) Este título equivale, no a *El Español de...*, sino al de *El Señor del Castillo* (castellano) de Bosworth.—nota del Correo Nacional.

Programa de la Fiesta Patronal de Ntra. Sra. de Mercedes

El 24 de Setiembre de 1927

Vispera viernes 23 de Setiembre

Todo el día confesonario para hombres y mujeres.

4 p. m.—Recepción de novicias y profesión de Terciarias.

6.30 p. m.—Fervorín del Rev. Padré Odio sobre la Tercera Orden y recepción de Terciarios varones al noviciado y profesión de los que lo cumplieron ya.

7 p. m.—Rosario Solemne y panegírico, Bendición con el Santísimo Sacramento. Después del Rosario, Rifas y Fuegos Piro-técnicos.

Día 24 Fiesta de Ntra. Sra. de Mercedes

Alborada por las calles de la Parroquia.

Desde las 5 horas, Misas de Comunión.

8 a. m.—Gran Procesión en el orden siguiente:

- 1º. Filarmónica.
- 2º. Cruz Alta.
- 3º. Niñas jardineras.
- 4º. Niñas del Refugio.
- 5º. Colegio de María Auxiliadora.
- 6º. Coro de niñas representando el Santísimo Rosario.
- 7º. Orden Mercedaria representada por parvulitos.
- 8º. Niños cautivos.
- 9º. Coro de Arcángeles con loas.
- 10º. Rey don Jaime de Aragón y pages.
- 11º. Bandera del Smo. Sacramento.
- 12º. Coro de Angeles.
- 13º. Real Orden Tercera de Caballeros con su bandera resguardando la imagen de N. Sra. de Mercedes.
- 14º. Imagen de la Sma. Virgen de Mercedes.
- 15º. Coro de Angeles.
- 16º. Real Orden Tercera de Señoras con su estandarte.
- 17º. Estandartes de la Sma. Trinidad, de Jesús Agonizante, del Smo. Sacramento, del Apostolado.
- 18º. Imágenes de S. Raimundo de Peñafort y S. Ramón Nonnato.
- 19º. Estandartes del Smo. Corazón de María y de la Inmaculada.

8.30 a. m.—Misa Semipontifical del Excelentísimo Monseñor Internuncio Apostólico, Dr. José Fietta, Celebrante el Ilmo. y Revmo. Monseñor Alejandro Porras, Vicario General.

Cuarenta Horas

- 5.30.—Misa de Exposición.
8 a. m.—Misa Mayor.
7 p. m.—Rosario, Sermón y Colocación.

El tercer día, martes 27, en la noche, Solemne Visita de Alta-

res, después del Rosario y Sermón.

Durante la Novena que se está haciendo hay cada día, después del Rosario a las 7 p. m., Conferencias sobre la Santa Iglesia Católica y los errores que la combaten, por el Dr. don Víctor Sanabria.

Los días 24 y 25 habrá rifas en favor de los trabajos.

Un Coro de Niñas cantará la MISA PUERORUM del M. Rheinberger, a gran orquesta.

La Santa Imagen quedará en veneración durante todo el día.

2 p.—Imposición del escapulario pequeño a los que quieran ser cofrades.

7 p. m.—Rosario Solemne, Sermón y Bendición con el Santísimo.

La Vispera de la Fiesta, habrá Cenas en el Galerón de Tur-nos.

ROSENDO DE J. VALENCIANO,
Cura

San José, a 18 de setiembre de 1927.

Notas Sociales

Próxima fiesta del Club Paris

Para el próximo 12 de octubre los jóvenitos del Club Paris organizan una lucida fiesta que será la segunda de la temporada de ese nuevo Club cuya inauguración fué un verdadero éxito.

Probablemente la fiesta se verifique en la residencia del Doctor don Roberto Chacón y su señora esposa.

Estimable viajero

El próximo sábado habrá de partir en viraje de salud y de recreo, rumbo a los Estados Unidos y Europa el joven José María Castillo de Girón, hijo de don José María Castillo.

Deceamos al estimable joven una felis travesía.

Cambio de residencia

Ha trasladado su residencia de esta ciudad a Limón don Abel Pacheco Tinoco.

Una grata permanencia deseamos al señor Pacheco,

De mejorta

Ha continuado siendo de mejoría el estado de salud del presbítero don Francisco Mendoza.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento de tan estimable enfermo.

Cochas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable, Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

El Seminario vence a S. Isidro de Coronado

El domingo 18 p. p. se efectuaron en S. Isidro de Coronado dos simpáticas y reñidas partidas bolompédicas, entre las primeras y segundas divisiones de ambos Clubs. La primera se efectuó a las 10 horas entre las segundas divisiones, pues sus componentes son medianos, quienes demostraron sus aptitudes deportivas, lo que será en lo futuro un progreso para el deporte nacional. Obtuvo el tiempo, la segunda del Seminario por 4 tantos a 2; fueron obsequiados con una magnífica bola (Prince Sauma) por los distinguidos maestros de esa localidad, a quienes se les dedicó la partida, quedando estos jóvenes sumamente agradecidos por tan digno trofeo.

A las 11 1/2 horas tuvo lugar la segunda partida entre las primeras divisiones; el pueblo esperaba ansioso el resultado de la partida. Después de hecho el sorteo de las casas, al Seminario correspondió la desfavorable. Durante el primer tiempo los dos equipos trabajan con tesón, el Seminario hace continuos avances, poniendo en peligro la meta contraria, pero el portero Mora

pasa tiros muy difíciles. Faltando 5 minutos para terminarse el primer tiempo, Morales pasa a Bolaños, Bolaños a Bonilla, éste hace un fuerte punteo introduciendo, el esférico en la puerta contraria. De esta manera se terminó el primer tiempo.

Después del descanso reglamentario, el Juez llamó al campo a los jugadores. Tomando la casa favorable el Seminario; éste hace lucidas entradas; Elizondo pasa a Zumbado, éste a Pacheco, hace un fuerte punteo el marco contrario anotándose el segundo tanto a su favor.

Los isidreños hacen también lucidas entradas, poniendo en peligro a sus enemigos; pero la defensa Seminarista burla los delanteros despejando en los momentos más peligrosos: faltando 10 minutos para terminarse la brega, el Seminario se anota a su favor el último tanto, por el delantero Pacheco. Del equipo isidreño sobresalió el portero, pues debido a él no fué tan perforado, siempre bien colocado en su marco. A las 12 y 55 minutos se terminó la partida, obteniendo el triunfo el Seminario por 3 tantos a 0. Fueron obsequiados

con una magnífica bola (Champion) por el distinguido caballero don Bernardo Vargas, a quien se dedicó la partida.

Luego pasaron a la Casa Cural, donde el Sr. Cura les brindó refrescos y tosteles y un sabroso café, quedando los Seminaristas muy agradecidos; y por este medio rindiéndole las más expresivas gracias por sus finas atenciones.

A las 3 de la tarde regresaron los valientes deportistas trayendo gratas impresiones de ese pintoresco pueblo.

Un mirón

Línoleum para mangueras, Alfombras, línoleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Suscríbese a este diario



NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Las picaduras de

"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA